
Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

Sitzung vom 10.08.2023

Ort: Deutsche Sporthochschule
Köln

Raum: BR104 & Online

Sitzungsleiter: Luca Beckmann-Metzner Beginn: 12:00Uhr

Protokollführer*in: Rio Grumbrecht Ende: 14:35Uhr

Teilnehmer*innen:

Entschuldigt:

Luca Beckmann-Metzner
Rio Grumbrecht (bis 14:20
Uhr)
Mathilde Fernau (bis 14:08
Uhr)
Ronja Reichert
Fabi Pezl
Eva Kwasny (bis 12:20 Uhr, ab
12:35 Uhr)
Nils Lange (12:25 Uhr - 12:40
Uhr, 13 - 13:20 Uhr)
Jonas Frechen (ab 12:25 Uhr -
12:40 Uhr, 13 - 13:20 Uhr)
Jan Ole Schulz (ab 12:30-
12:35 Uhr)

Gäste: Christian
Sysa( 13:03 - 13:28
Uhr)

Begrüßung

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten Protokolle

Mit 6 Referent*innen beschlussfähig.

Tagesordnung einstimmig genehmigt

Antrag zur Verschiebung der Verabschiedung des Protokolls vom 14.07. einstimmig angenommen.

Antrag zur Verschiebung des Protokoll vom 3.8., weil in der Diskussion zur Einladung der AFD einzelne

Referent*innen ihre Position ausgeführt haben, andere nicht. Das stellt die Diskussion nicht richtig

dar.
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TOP 1: Berichte

Mathilde:

● Emailkontakt Czarnetzki über Entfernung der homofeindlichen Schmierereien auf der Toilette
und Befüllung der Menstruation Produktspender

● Gespräch Fabi Awareness bei Tutis
● Kontakt VierPfoten

Fabi:

● Vorstandssitzung mit Ronja und Luca
● Austausch mit MEnsaleitung bezüglich Essen in der EW
● Kontakt zu T-Shirt Hersteller und TutiJacken Druck
● Meeting mit Tina Foitschik bezüglich Awareness Prävention
● Austausch mit David Friesen bezüglich Einbindung eines Internationals
● Teils Neue Zusammenstellung von Kleingruppen

Ronja:

● Meeting Kimi bezüglich Tanzevent
● Meeting Rio bezüglich Christmas Cup (9.12)
● Vorstandssitzung
● Kontakt Christian Fresenius

Rio:

● Christmas Cup Planung
● Podiumsdiskussion Einladung und Raumbuchung
● Semesterticket Austausch mit dem fzs
● Öffnung UKs
● Sudan Post überprüft und Austausch mit Faisal

Luca:

● Bargeld Auszählung mit Jole und Überweisung auf Sparkassen Konto
● Meeting Tra und Jole à Vorantreibung finanzielle Aufarbeitung
● Antrag KSTW Einführung kostenfreie Wasserspender Abstimmung erfolgt am 17.08.2023
● Kontakt Sparkassen bzgl. Änderung Vertretungsberechtigungen
● Änderungsvorschläge GO (Vorsitz/Vorstand)
● Telefonat Thomas Steets à Bsofa mit in GO Aufnehmen
● StuPa Tagesordnungspunkt anfragen zur Thematik „Vergütung Semesterticketbeauftragte*r“

und „Vergütung BSoFa“
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TOP 2: Änderungsvorschläge AStA Geschäftsordnung
Luca: Umgang mit Angestellten (Mitarbeitenden in Service und Kassenprüfer*in) nirgendwo

festgeschrieben.

Diskussion über §1 Geltungsbereich

Luca: klare Struktur von Aufgaben es Vorstand und Vorsitz

Diskussion über §11 Vorstand des AStA, Trennung in 2 Paragraphen bzgl Vorstand und Vorsitz

Diskussion über §12 Finanzielles nach Einwand eines StuPa Mitglieds

Diskussion über Anhang §5

Abstimmung über veränderte GO: Einstimmig verabschiedet

Vorstellung des Antragsdokument zum Beiwohnen von nicht-öffentlichen TOPs und der

Verschwiegenheitserklärung

→ Hochladen auf der Website und hinzufügen zur GO

Abstimmung über veränderte GO: Einstimmig verabschiedet

Variabler Top: Kooperation Beer Pong Bar
Christian (1. Vorsitzender AStA Hochschule Fresenius und Mitarbeiter Beer Pong Bar) stellt kurz das

Konzept und den Hintergrund dar. Teammeldung kostet 20€, pro Person bekommt man da 3 Bier und

ganzen Abend spielen. Normalerweise bekommt man ein Bier für 3,50€ und 15€ pro Spiel bei denen.

Schlägt die Testphase im September vor.

Luca: Grundlegende Überlegung wäre 1x im Monat, wenn die Testphase gut läuft ? Digitale und

analoge Vermarktung?

Christian: Wir machen digitale Werbung fertig. Analoge Vermarktung läuft normalerweise nicht so

gut.

Nils: Wie ist es mit alkoholfreier Alternative?

Christian: Ist möglich in den Bechern meist eh kein Bier, was jede*r nebenher trinkt, ist selbst

überlassen.

Rio: Dh die 3 Welcome-Bier gelten auch für andere Getränke?

Christian: Ja. Wir haben auch noch einen eigenen Kooperationsleitfaden.

Diskussion über den Kooperationsleitfaden.

- Luca: Inwieweit unterstützen wir die Mobilisierung?

- Christian: Wir haben eine Rechnung bekommen von Anreisekosten. Das möchten wir

vermeiden.
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- Rio: Inwieweit tragen wir die Verantwortung für das Wohlbefinden und die Sicherheit der

Studierenden vor Ort? (§7)

- Christian: Hier geht es lediglich um die Kommunikation von potenziellen

Fehlverhalten an euch.

- Rio: Dann muss anders formuliert werden.

- Mathilde: Habt ihr ein Awareness Konzept?

- Christian: Weiß ich nicht genau. haben eine Art Türsteher, aber war bis jetzt aufgrund

der kleinen Größe noch nicht möglich.

- Luca: Von wem wird die Kooperation evaluiert (§8)

- Christian: Primär Austausch von mir und Ronja. Vielleicht kommen von euch dann

noch Ideen.

Luca: Ich schlage eine Verschiebung auf nächste Woche vor, aufgrund fehlender Informationen.

Appell an alle Referent*innen sich das Konzept durchzulesen und Änderungen anzumerken.

TOP 3: Nachbesprechung CSD
Mathilde: Hatten den Hochschul Wagen und den von Campus Noster. Generator fiel beim großen

Wagen aus, Überlegung war den von CN dann zum großen zu nehmen. Sehr unübersichtlich und

etwas stressig, weil dann nicht alle DJs spielen durften. Knigge war unzufrieden über Kommunikation

und mit der Situation, es sei über seinen Kopf entschieden worden. CN hat Geld für DJs und

Anschaffung ausgegeben und Knigge findet es nicht gut, dass sie die Kosten, obwohl sie dann auf dem

anderen Wagen standen. Wir haben noch Geld übrig (250€ von 400€) und könnten die dann an CN

zurückzahlen. Ich finde das durchaus gerechtfertigt.

Luca: Es sind erst 150€ ausgeschöpft?

Mathilde: Die Kosten wurden noch nicht final an alle Hochschulen verteilt. Absprache mit den

anderen Hochschulen wäre, dass wir weniger zahlen, um CN im Sinne aller noch bezahlen zu können.

Luca: Wir sollten einen Antrag stellen, weil ein neues Thema Gegenstand für das Geld ist.

Rio: Ist kein neues Thema. Kosten sind für DJ und Sachen, die auf unserem Wagen standen. Also hat

quasi CN nur die Kosten vorgestreckt.

Fabi: Fällt mMn nach wie vor zu CSD.

Mathilde: Ich bekomme noch die Rechnungen, sobald H. Knigge aus dem Urlaub wiederkehrt.

Luca: Alles klar, dann brauchen wir keinen Antrag. Halte uns bitte auf dem Laufenden, vielen Dank für

die Transparenz. Gerne dann auch bald Jole kommunizieren.

TOP 4: AStA Finanzlage *nicht-öffentlich*
Rio: Warum nicht öffentlich?

Luca: Noch nicht öffentlich, weil Geld noch nicht in Kontext gesetzt ist. Sobald es faktenbasierte

Zahlen sind, kann es öffentlich werden.
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TOP 5: Reflektion Beschluss “Ausschluss AFD Podiumsdiskussion”

Luca: Sehr umstrittener Punkt der letzten Woche. Ich möchte es nochmal als Grundsatzdiskussion

aufwerfen, da wir uns nicht demokratisch mMn verhalten. Durch den Ausschluss kommen wir dem

Verhalten der AFD sehr nahe, weil wir pauschal Parteien ausschließen, die mittlerweile ein Fünftel der

Wähler*innenschaft abbildet. Ich sehe, dass man den sehr gefährlichen Werten, die die Partei auf

Bundesebene äußert, grundlegend entgegentreten muss und genau dafür ist eine Podiumsdiskussion

da.

Mathilde: Ich verstehe deine Meinung, es hat aber ein super hohes Risiko, diese “Meinung” zu

kontrollieren und es ist ein bisschen zu groß für uns . Ich möchte der AFD keine Plattform bieten,

damit sie sie für ihre Zwecke nutzt.

Fabi: Kann mich Mathilde anschließen, meine Meinung hat sich seit letzter Woche nicht verändert.

Argument kann nicht sein, dass wir uns undekomatisch verhalten, wenn wir einer

demokratiefeindlichen Partei keine Bühne geben.

Ronja: Ich verstehe die Punkte aber finde es schwierig, in dem Rahmen eine Partei, die knapp 18%

der Bevölkerung hat, auszuschließen. Man muss dann absolute Guidelines aufstellen. Die AFD hat

politisch schwierige Ansichten, aber dann können die anderen Parteien aber dagegen argumentieren.

Es gibt auch andere Parteien, die schwierige diskriminierende Meinungen haben. Sobald diskriminiert

wird, muss eingegriffen werden.

Rio: Ich glaube nicht, dass wir diesen Menschenhass und diesen Populismus, der aufkommen kann,

nicht muss, aber kann kontrollieren können. Die AFD fährt eine weitaus offener und klarerer Linie bzgl

Diskriminierung als andere Parteien

Ronja: Ich würde mir wünschen, dass das dann einmal vor der Veranstaltung kommuniziert wird.

Luca: Wir können uns nicht auf die Fahne schreiben, dass wir uns für Minderheiten einsetzen wenn

wir eine Wähler*innengruppe von 14% ausschließen. Nach dem Beschluss von letzter Woche müssen

wir nun immer klar kommunizieren, für welche Minderheiten wir uns einsetzen wollen. Man kann

theoretisch mal beim Rektor oder anderen anfragen, weil wir im Umgang mit der Thematik nicht die

Expertise haben, die es bräuchte. Dabei könnten wir ggf. auf Erfahrungswerte der

Hochschulverwaltung zurückgreifen, wie dort in der Vergangenheit mit Präsenz von umstrittenen

Parteien umgegangen worden ist und inwieweit die Moderation in solchen Settings erfolgen muss Die

Meinungspluralität ist ein hohes Gut und es kann nicht die Lösung sein, die weiter auszuschließen.

Man könnte zB mit Redezeiten arbeiten, um etwas Kontrolle zu haben. Ich würde mich anbieten da

mal mit anderen Institutionen in den Austausch zu gehen

Rio: Ich finde, dass ich das tun sollte, da ich mich intensiv mit der Materie auseinandergesetzt habe

und neutral herangehen kann. Außerdem ist es die Veranstaltung, die ich letzten Endes hoste.

Luca: Ich glaube nicht, dass du das neutral tun könntest. Expertise ist bei Wiedergabe der Diskussion

im AStA erstmal irrelevant. Lass uns den Punkt mitnehmen in die nächste Sitzung, da Rio jetzt los

muss und wir dann nur noch wenige sind.
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TOP 6: Tuti Shirts & Jacken

Fabi Bericht über Anschaffung von Tuti-Bekleidung

Tuti Shirts:

17x 2 Shirts = 611,66€

Ab 50 Stk. Werden die Shirts günstiger = 543,66€

Tuti Jacken (werden von Tutis selbst bezahlt)

71,50€ pro Jacke.

Bei 60€ Eigenanteil (11,50€ AStA Zuschuss): 195,50€

Nach Absprache mit Jole sind diese Ausgaben voraussichtlich kostendeckend mit den Einnahmen der

Einführungswoche, deshalb ist hier kein Beschluss notwendig.

TOP 7: Ausleihe Soundboks und Lastenrad

Dilemma, da wir eigentlich beschlossen haben, die Soundbooks nicht an Studis zu verleihen.

Fabi: Ich glaube, es gab im StuPa einen Beschluss, dass wir im AStA diese Demo bewerben. Dann

„kooperieren“ wir ja quasi mit der Veranstaltung und können die Soundbooks im Sinne des AStAs

entsenden.

Luca: Dann sollten wir uns das StuPa Protokoll anschauen.

TOP7 wird auf nächste Woche verschoben.

TOP 8: Helfer*innen Belohnungssystem

Ronja: Es ist manchmal schwierig Helfer*innen zu finden. Es wäre sinnvoll, ein Belohnungssystem

einzuführen, das gewisse Anreize schafft. Man bekäme einen Gutschein (z.B. nach 3 mal Helfen gibt

es einen AStA Veranstaltungs-Gutschein). Jole sagte Helfen sei nicht gleich Helfen. 3 Stunden Grill

Putzen ist nicht das gleiche wie eine Kiste tragen.

Luca: Bei einem solchen System ginge auch der ehrenamtliche Charakter verloren.Es können auch

Danke Events für die Helfer*innen organisiert werden.

6



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2023

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln
Am Sportpark Müngersdorf 6
Institutsgebäude III
50933 Köln

TOP 9: Sonstiges

Roundnet Sets

Es gibt einen neuen Termin des Tuti TeamBuildings. Statt des 24.08. werden die Sets nun am 05.09.

benötigt. Das stellt für den AStA kein Problem dar.

Rathausempfang

Es gibt am 20.10. einen Rathausempfang mit Redner*innenbeiträgen wo Präsenz des AStA

gewünscht ist. Rio könnte vor Ort sein. Eva hat auch Zeit.

Sitzungsende/Beschlusssammlung
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Zusammenfassung der To-Do’s
❖ Jole: Marketing kontaktieren bzgl “hall of fame”

❖ Jole: Aufarbeitung Fightnight

❖ Jole: Richtigen Haushalt hochladen

❖ Fabi: Kontaktaufnahme mit Thaler Mobil für weitere Informationen.
❖ Eva, jonas, Maxi: Plakat Designen für Zaun

❖ Maxi: Dokument mit Übersicht zu möglichen Flächen für Fahrradstellplätze erstellen.

❖ Luca: Filterkaffeemaschine besorgen (max. 40€)
❖ Luca: Kooperationsleitfaden als Docs Datei teilen

❖ alle: Kooperationsleitfaden durchlesen und Änderungen anbringen

❖ Mathilde: Finanzsituation CSD an Jole kommunizieren

❖ Luca: StuPa Protokoll zu kooperation/Bewerbung Klima Streik raussuchen

❖ Luca: E Mail an Eva und Rio weiterleiten.

anstehende Termine
2.-6.10.: Winter Einführungswoche

8.11. Podiumsdiskussion Leistungsbeurteilung in der Schule

14.11. Vollversammlung

23.11. Podiumsdiskussion Nachhaltigkeit

9.12. Christmas Cup

13.12. Podiumsdiskussion Parteien
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